

ORVAL TESSIER

INFORMATIONS SUR SA CARRIÈRE

Équipes lors de sa carrière dans la LHJMQ :
 Royals de Cornwall : 1971-72; 1974-75 à 1977-78
 Remparts de Québec : 1972-73
 Saguenéens de Chicoutimi : 1978-79 et 1979-80

Orval Tessier a évolué derrière le banc de trois formations au cours de son passage dans la Ligue de hockey junior majeur du Québec : les Royals de Cornwall, les Remparts de Québec et les Saguenéens de Chicoutimi.

Il a remporté trois cent vingt victoires en saison régulière au cours de ses huit saisons; une moyenne de quarante victoires par campagne.

Il fut nommé à la première équipe d'étoiles de la LHJMQ lors des saisons 1971-72, 1974-75 et 1975-76; à la deuxième équipe d'étoiles en 1972-73 et 1977-78; et à la troisième équipe d'étoiles en 1979-80.

À sa première année derrière le banc des Royals de Cornwall, il guida la franchise vers le premier rang du classement général grâce à un dossier de quarante-sept victoires contre seulement treize revers et deux matchs nuls pour un total de 96 points; les Royals mettaient ainsi la main sur le trophée Jean-Rougeau à titre de champions de la saison régulière.

En séries éliminatoires, sa formation a vaincu Verdun, Shawinigan et Québec pour remporter leur toute première Coupe du Président. Par la suite, les Royals étaient couronnés champions canadiens, soulevant la prestigieuse Coupe Memorial après avoir défait les Petes de Peterborough en grande finale.

L'année suivante, cette fois-ci à la barre des Remparts de Québec, il remporta un deuxième trophée Jean-Rougeau grâce à une campagne de 102 points. Les Remparts ont ensuite éliminé son ancienne formation, les Royals de Cornwall, en sept matchs lors de la grande finale, lui permettant de soulever la Coupe du Président pour une seconde fois.

Après cette conquête, il effectua un retour derrière le banc des Royals, de 1974-75 à 1977-78.

En 1978, il fut nommé entraîneur adjoint de l'équipe nationale junior.

Ensuite, après deux saisons à la barre des Saguenéens de Chicoutimi, il poursuivit sa carrière avec les Rangers de Kitchener, de la Ligue de l'Ontario. En 1980-81, il mena les Rangers jusqu'à la finale de la Coupe Memorial.

Il fit le saut à la Ligue américaine de hockey (LAH) en 1981-82, menant les Hawks du Nouveau-Brunswick à la conquête de la Coupe Calder.

En 1982, il accepta le poste d'entraîneur en chef des Blackhawks de Chicago. Dès sa première campagne, les Blackhawks ont terminé en tête de la division Norris grâce à une récolte de 104 points. Il devint le premier entraîneur de l'histoire de la Ligue de hockey junior majeur du Québec à remporter le célèbre trophée Jack Adams qui est remis à l'entraîneur de l'année dans la LNH.

À la suite de son séjour dans la LNH, il effectua un retour derrière le banc des Royals de Cornwall de la Ligue de l'Ontario en 1986-87.

INFORMATION ON HIS CAREER

QMJHL teams during his coaching career:
 Cornwall Royals: 1971-72; 1974-75 to 1977-78
 Quebec Remparts: 1972-73
 Chicoutimi Saguenéens: 1978-79 & 1979-80

Orval Tessier coached three Quebec Major Junior Hockey League teams during the course of his career: the Cornwall Royals, the Quebec Remparts and the Chicoutimi Saguenéens.

He won three hundred and twenty regular season games over a span of eight seasons; an average of forty wins per season.

He was named a QMJHL first-team All-Star in 1971-72, 1974-75 and 1975-76; a second-team All-Star in 1972-73 and 1977-78; and a third-team All-Star in 1979-80.

In his first season with Cornwall, he guided the franchise to a remarkable record of forty-seven wins, thirteen losses and two ties for a total of 96 points, helping the Royals capture the Jean-Rougeau Trophy as the regular season champions.

In the playoffs, the Royals defeated Verdun, Shawinigan and Quebec to secure their first President Cup title. Thereafter, Cornwall won the prestigious Memorial Cup – junior hockey's most coveted trophy – by defeating the Peterborough Petes in the championship final.

The following season, he led the Quebec Remparts to the top of the regular season standings with 102 points to capture a second consecutive Jean-Rougeau Trophy. The Remparts would then go on to win the President Cup by defeating his former team, the Cornwall Royals, in seven games in the QMJHL final.

After winning his second consecutive championship, he returned behind the bench of the Cornwall Royals for four seasons, from 1974-75 to 1977-78.

In 1978, he was named an assistant coach on Canada's national junior team.

He coached the Chicoutimi Saguenéens for two seasons in the late nineteen seventies before accepting the head coaching job with the Kitchener Rangers (OHL). In 1980-81, he led the Rangers to the Memorial Cup final.

The following season, he jumped to the American Hockey League (AHL) and directed the New Brunswick Hawks to a Calder Cup win.

Fresh off his AHL championship, he was hired by the Chicago Blackhawks in 1982. He led the team to a 104-point season to capture the Norris division title and became the first Quebec Major Junior Hockey League alumni to be awarded the Jack Adams Trophy as the NHL Coach of the Year.

In 1986-87, he would return to the Ontario Hockey League as the head coach of the Cornwall Royals.



Né à Cornwall, Ontario,
 le 30 juin 1933.

Born in Cornwall, Ontario,
 on June 30, 1933.

LHJMQ QMJHL	PJ GP	V W	D L	N T	PTS PTS	%VIC WIN%
Saison Régulière / Regular Season						
1971-72 Les Royals de Cornwall	62	47	13	2	96	,774
1972-73 Les Remparts de Québec	64	49	11	4	102	,797
1974-75 Les Royals de Cornwall	71	36	23	12	84	,592
1975-76 Les Royals de Cornwall	70	38	23	9	85	,607
1976-77 Les Royals de Cornwall	72	38	24	10	86	,597
1977-78 Les Royals de Cornwall	68	44	16	8	96	,706
1978-79 Les Saguenéens de Chicoutimi	72	26	36	10	62	,431
1979-80 Les Saguenéens de Chicoutimi	72	42	27	3	87	,604
TOTAL LHJMQ QMJHL TOTAL	551	320	173	58	698	,633

LHJMQ QMJHL	FIN FIN	CHAMP CHAMP	PJ GP	V W	D L
Séries éliminatoires / Playoffs					
1971-72 Les Royals de Cornwall**	1	1	16	12	3(1)
1972-73 Les Remparts de Québec*	1	1	15	12	3
1974-75 Les Royals de Cornwall	0	0	4	0	4
1975-76 Les Royals de Cornwall	0	0	10	4	6
1976-77 Les Royals de Cornwall	0	0	12	4	5(3)
1977-78 Les Royals de Cornwall	0	0	9	5	4
1978-79 Les Saguenéens de Chicoutimi	0	0	4	0	4
1979-80 Les Saguenéens de Chicoutimi	0	0	12	5	7
TOTAL LHJMQ QMJHL TOTAL	2	2	82	42	36(4)

* Remporte la Coupe du Président – President Cup win

** Remporte la Coupe du Président et la Coupe Memorial –
 President Cup and Memorial Cup wins